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Арбитражный суд Свердловской 
области подтвердил принадлежность 
Среднеуральского монастыря 
Екатеринбургской епархии
Судебная инстанция признала право собственности Екатеринбургской епар-
хии на объекты, расположенные на территории Среднеуральского женского 
монастыря. Епархия будет использовать это место по прямому назначению.

Информацию «Областной газете» подтвердили в пресс-службе Ека-
теринбургской епархии. Заявление РПЦ суд удовлетворил в полном 
объёме – теперь епархия является законным собственником 14 объек-
тов Среднеуральского женского монастыря.

Ранее митрополит Екатеринбургский и Верхотурский Евгений в про-
грамме «Архипастырь» говорил, что территория монастыря будет ис-
пользоваться в качестве социального и духовного центра.

«Жизнь на этом месте будет продолжаться в интересах людей (цер-
ковных, нецерковных) таким образом, чтобы это место сохраняло за 
собой харизму духовной лечебницы для людей, что будут туда прихо-
дить», – сказал он.

Напомним, что в ночь на 29 декабря 2020 года в Среднеуральском 
женском монастыре в честь иконы Божией Матери «Спорительница 
хлебов» был задержан экс-схиигумен Сергий (Романов). Его допросили 
в Екатеринбурге, а затем направили в Москву. При этом многие сторон-
ники Романова продолжали проживать в монастыре. В итоге бывшему 
священнослужителю было предъявлено обвинение по трём статьям УК 
РФ: склонение к самоубийству, самоуправство и оскорбление религи-
озных чувств. Сначала его арестовали до 28 мая, а вчера стало извест-
но, что содержание под стражей продлили до 21 июня. 

Юрий ПЕТУХОВ

ЛЮДИ НОМЕРА

Владимир Русинов

Ирина Бородина

Лариса Ромодина

Председатель Избиратель-
ной комиссии Свердловской 
области объяснил, почему в 
регионе не будет электрон-
ного голосования на сен-
тябрьских выборах.

  II

Врач-диетолог Городского 
центра медицинской про-
филактики Екатеринбурга 
рассказала о симптомах лак-
тазной недостаточности у 
детей и взрослых.

  III

Заместитель директо-
ра Уральского центра на-
родного искусства им. 
Е.П.Родыгина представляет 
открывающийся сегодня в 
Екатеринбурге I Уральский 
форум национальных орке-
стров России – его ожидания 
и главных героев.

  IV
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«Доля расходов на строительство Дворца водных видов спорта из федерального бюджета может вырасти до 99 процентов»Данил ПАЛИВОДА
На площадке Деревни Униве-
риады-2023 в Екатеринбур-
ге состоялся очередной ин-
спекционный визит. Замести-
тель губернатора Свердлов-
ской области Сергей Швиндт
в сопровождении генераль-
ного директора компании-
генподрядчика «Синара-Де-
велопмент» Тимура Уфимце-
ва проверил ход строитель-
ных работ.На территории Деревни Универсиады располагают-ся сразу несколько объектов. Здесь во время проведения Все-мирных студенческих игр-2023 будут проживать спортсмены в общежитиях, которые на дан-ный момент строятся, а после соревнований будут переданы УрФУ. Кроме этого, на террито-рии Деревни Универсиады бу-дет проходить часть спортив-ной программы.– Во Дворце водных видов спорта мы будем проводить не-посредственно соревнования, на стадионе, который в данный момент тоже строится, спорт-смены будут тренироваться, – сказал Тимур Уфимцев.Осмотр стройки начали с Общественного центра Универ-сиады. Журналистам впервые показали, как ведутся работы на этом объекте. – Это мозг Универсиады. Здесь будут располагаться шта-бы делегаций, зоны гостепри-имства и различные службы. Плюс пункт общественного пи-

тания на 600 мест, – добавил Тимур Уфимцев.После завершения студен-ческих игр Общественный центр превратится в один из корпусов УрФУ. Стоимость стро-ительства центра – 6,5 млрд ру-блей. Вообще и Тимур Уфимцев, и Сергей Швиндт неоднократ-но повторили мысль о том, что в дальнейшем, после заверше-ния игр, на месте Деревни Уни-версиады будет «город в горо-де». То есть для студентов, ко-торые будут обучаться здесь (а это целых два института УрФУ), предполагается не толь-ко их размещение в общежи-тиях на территории кампуса и предоставление учебной де-ятельности в непосредствен-ной близости. Студентов хотят обеспечить всем необходимым (магазинами, развлекательны-ми центрами) для того, чтобы снизить необходимость поез-док в «большой город».После осмотра Обществен-

ного центра журналистам по-казали общежития. Как уже пи-сала «Областная газета», их бу-дет пять, в каждом по 870 мест.– Условия прекрасные. Раз-мещение по 2–3 человека, в каждой комнате свой санузел. Плюс небольшая кухонная зо-на. Я думаю, что таких условий для проживания студентов в Екатеринбурге ещё нет, – отме-тил Сергей Швиндт.На первых трёх общежити-ях уже ведутся работы над фа-садом, обустраивают инженер-ные сети. Планируется, что до наступления холодов строи-тели смогут начать отделоч-ные работы внутри. А основ-ной фронт строительства сей-час смещён в сторону четвёрто-го и пятого общежитий.– Сейчас полностью приго-товлены все панели, и в бли-жайшее время они быстро нач-нут возводиться. Всё идёт в срок. Мы планируем, что все ра-боты по общежитиям должны 

быть завершены к концу 2022 года – началу 2023 года. Мате-риалы отделки, мебель – всё это должно эксплуатировать-ся, должно быть проветрива-ние помещений. Если мы их по-строим рано и просто закроем, то потом придётся возвращать-ся и что-то доделывать, вос-станавливать, – сказал Тимур Уфимцев.Стоит сказать, что работа в Деревне Универсиады дей-ствительно кипит на всех объ-ектах. При приближении жур-налистов строители позиро-вали, работали на камеру. «Вы им сейчас впечатлений на не-делю вперёд оставите», – шутят представители «Синары-Деве-лопмент». Заключительным объектом, который был осмо-трен, стал Дворец водных ви-дов спорта. На данный момент стоимость его строительства – 14 млрд рублей. Дворец строит-ся на средства из федерального и регионального бюджетов, но в итоге может достаться обла-сти практически бесплатно.– На сегодняшний день Правительством России одо-брена схема, при которой из федерального бюджета на этот объект выделяют 67 про-центов от итоговой суммы, 33 процента идёт из региональ-ного бюджета. Глава региона 
Евгений Куйвашев обратил-ся к председателю Правитель-ства РФ Михаилу Мишустинус инициативой придать Двор-цу водных видов спорта обще-российский статус. Если эта инициатива будет одобрена (а предварительно Министер-ство спорта РФ уже одобрило такой подход), то тогда схема поменяется. Доля расходов из федерального бюджета будет увеличена, а из регионального, соответственно, уменьшена, и пропорции могут составить 99 процентов и 1 процент, – пояс-нил Сергей Швиндт.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

6,7млрд
будет дополнительно выделено 

в Свердловской области в 2021 году 
на строительство и реконструкцию соцобъектов, 

поддержку семей с детьми 
и другие значимые направления.

ЦИФРА
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Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

СЕГОДНЯ – 
ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА
Уважаемые пограничники и ветераны пограничной службы! 

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Защита государственных границ 
всегда была важнейшим делом, ко-
торое доверяли мужественным, до-
блестным воинам, настоящим па-
триотам. Выдающиеся подвиги со-
вершили российские пограничники, 
надёжно обеспечивая нерушимость 
границ и безопасность нашей страны. 

Современные пограничники продол-
жают лучшие традиции службы, вносят весомый вклад в борьбу 
с международным терроризмом, организованной преступностью, 
пресекают контрабанду товаров, попытки провоза наркотиков, не-
легальную миграцию, обеспечивают экономическую безопасность 
и сохранность культурных ценностей России.

В этом году главный пограничный пост Свердловской области 
– контрольно-пропускной пункт «Екатеринбург» в аэропорту Коль-
цово – отметил 25 лет со дня образования. Уральские погранични-
ки добросовестно выполняют свой служебный долг, способствуют 
укреплению социальной стабильности и повышению инвестицион-
ной привлекательности региона.

Уважаемые пограничники и ветераны службы!
Благодарю вас за доблестную службу, ответственность, патрио-

тизм и надёжную защиту уральцев! 
Желаю крепкого здоровья, счастья, мира, добра, благополучия 

и новых успехов в службе на благо региона и России!
Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

Уважаемые воины-пограничники и ветераны пограничной службы!
От имени депутатов Законодательного Со-

брания Свердловской области поздрав-
ляю вас с профессиональным праздни-
ком – Днём пограничника!

Пограничная служба всегда была 
гордостью российских Вооружённых 
Сил. У неё славное прошлое и не ме-
нее героическое настоящее. 
В истории страны немало подвигов 
пограничников, которые ценой соб-
ственной жизни защищали свободу и не-
зависимость Родины. Они первыми приняли на себя удар врага в 
годы Великой Отечественной войны, участвовали в военных опера-
циях в Афганистане и на Северном Кавказе. Их мужество, бесстра-
шие и беззаветная преданность Отчизне – достойный пример для 
молодёжи.

С 2003 года ответственность за охрану государственных рубе-
жей несёт Пограничная служба ФСБ РФ. Служба на границе и се-
годня проходит в непростых условиях. Международная обстановка 
по-прежнему требует особой бдительности и подготовки. В настоя-
щее время пограничные органы решают целый ряд ответственных 
задач. Среди них борьба с терроризмом и нелегальной миграцией, 
пресечение наркотрафика и контрабанды, оформление пассажиров 
и грузов в пунктах пропуска через государственную границу, охра-
на водных биоресурсов.

Ответственно подходят к исполнению своих служебных обя-
занностей сотрудники контрольно-пропускного пункта «Екатерин-
бург» в аэропорту Кольцово – главного пограничного поста Сверд-
ловской области. Они обеспечивают общественную и экономиче-
скую безопасность, способствуют сохранению культурного насле-
дия, пресекают любые попытки незаконного пересечения государ-
ственной границы.

Огромной благодарности заслуживают ветераны пограничной 
службы, которыми по праву гордится вся наша страна. А заложен-
ные ими славные боевые традиции достойно продолжает нынеш-
нее поколение защитников границ нашей родины.

Уважаемые пограничники! Примите слова искренней благодар-
ности за верность долгу, неустанную деятельность по укреплению 
Российского государства и обеспечению безопасности наших граж-
дан.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, успехов в службе, 
счастья, благополучия и мирного неба над головой!
Председатель Законодательного Собрания Свердловской области

Людмила БАБУШКИНА
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Президент России назначил нового 
прокурора Свердловской области
Новым прокурором региона стал Борис Крылов. Он назначен 
на 5-летний срок указом главы государства Владимира Путина. 
До этого Борис Крылов занимал должность первого заместителя 
прокурора Новосибирской области.

Борис Крылов родился в 1974 году. 
В 1997 году окончил Томский государ-
ственный университет по специально-
сти «юриспруденция». В органах проку-
ратуры работает с 1997 года, последние 
пять лет – на руководящих должностях. 
С декабря 2016 года занимал должность 
первого зампрокурора Республики Хака-
сия, а с июня 2019 года – первого зам-
прокурора Новосибирской области. Награждён нагрудными зна-
ками «За безупречную службу в прокуратуре РФ», «Почётный ра-
ботник прокуратуры РФ». Является государственным советником 
юстиции 3-го класса.

Добавим, что с 2011 по 2021 год пост областного прокурора за-
нимал Сергей Охлопков.

Оксана ЖИЛИНА

Деревня Универсиады начинает приобретать свои черты
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Конечно, строительные работы ведутся не только на территории Деревни Универсиады. В рамках подготов-
ки к Играм предполагается возвести несколько новых спортивных объектов, которые будут принимать сорев-
нования в 2023 году. Из завершённых – это Академия волейбола имени Н.В. Карполя, её открыли 22 апреля 
нынешнего года. К этому же времени должны были закончиться строительные работы в Верхней Пышме, во 
Дворце самбо. Изначально ввод объекта в эксплуатацию был намечен на февраль 2021-го, однако поменяли 
подрядчика (им стало ООО «Энергокомплекс», которое построит объект за меньшую сумму – 535,6 млн ру-
блей), и сроки сдвинулись. Теперь сдать объект планируется до 25 декабря 2022 года.

Во второй половине 2021 года должен быть сдан новый футбольный центр Уральской футбольной ака-
демии. Там возводятся два новых поля и здание общежития для будущих учеников академии. Во время Уни-
версиады центр планируют задействовать в качестве тренировочной базы регбистов.

Все остальные объекты, на которых ведутся строительные работы, будут сданы в 2022 или 2023 году. Это 
Центр художественной и эстетической гимнастики, Теннисный центр, разминочное поле Деревни Универсиа-
ды, Дворец дзюдо, многофункциональная ледовая арена. При этом на всех возведённых объектах перед Уни-
версиадой необходимо будет провести соревнования – так сказать, обкатать новые спортивные сооружения. 

Строим по графику, быстрее – не надо
Работа над возведением Дворца водных видов спорта продвигается большими шагами, уже вырисовываются чёткие контуры 
будущего объекта. Ну а для того, чтобы все могли представить, как всё будет выглядеть внутри, «Синара-Девелопмент» 
подготовила так называемые рендеры, то есть изображения интерьеров будущего Дворца водных видов спорта. 
Конечно, что-то может незначительно поменяться, но основная концепция уже готова
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Владимир Путин подписал закон 
о выплатах семьям со школьниками
Президент России Владимир Путин подписал закон о поддержке 
одиноких родителей с детьми от 8 до 16 лет включительно и семей 
со школьниками. Выплаты стартуют с 1 июля 2021 года.

С этой даты одиноким родителям, получающим алименты, будут 
назначены ежемесячные выплаты в размере 5 650 рублей на каждого 
ребёнка в возрасте от 8 до 16 лет включительно. Такие выплаты, по 
словам главы государства, полагаются 360 тысячам детей. За ежеме-
сячным пособием смогут обратиться и женщины, которые встали на 
учёт в ранние сроки беременности.

«Очень важно, чтобы женщины чувствовали поддержку со стороны 
государства, общества. Чтобы она сохранила ребёнка. Чтобы она была 
уверена, что ей помогут вырастить малыша, поставить его на ноги», – 
сказал президент 21 апреля в послании Федеральному собранию.

Также семьи со школьниками получат единовременные выплаты 
в размере 10 тысяч рублей на каждого ребёнка. Кроме того, с 1 июля 
больничные по уходу за ребёнком до 7 лет будут оплачиваться в разме-
ре 100 процентов от заработка. Как заявил ранее министр образования 
и молодёжной политики области Юрий Биктуганов, выплаты в 10 тысяч 
рублей на Среднем Урале полагаются 540 тысячам школьников.

Юрий ПЕТУХОВ

Так (фото вверху) 
будет выглядеть детский 
бассейн, в котором после 
Игр смогут заниматься 
все желающие

Общая площадь составит 
около 60 тысяч кв. м. 
Внутри будет три бассейна: 
два по 50 метров и один 
для прыжков в воду – 25 м 
в длину. Планируется, 
что трибуны будут вмещать 
чуть больше 5000 человек. 
Общая протяжённость здания – 
почти 200 метров
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www.oblgazeta.ruНе стремимся в онлайнПочему в Свердловской области не будет дистанционного голосования на сентябрьских выборах?Валентин ТЕТЕРИН
Во вторник, 25 мая, стало 
известно, что дистанцион-
ное электронное голосова-
ние (ДЭГ) на выборах в сен-
тябре 2021 года пройдёт в 
семи субъектах РФ. Сверд-
ловской области в этом пе-
речне не оказалось. При 
этом технически региональ-
ный избирком готов к про-
ведению ДЭГ наряду с тра-
диционным голосованием, а 
сами уральцы наглядно про-
демонстрировали желание 
вовлекаться в электораль-
ный процесс дистанцион-
ным способом. Несмотря на 
высокую активность изби-
рателей, в Единый день го-
лосования свердловчанам 
придётся по старинке идти 
на участки.

ДЭГ не для всехРешение, жители каких именно субъектов РФ смогут отдать свой голос дистанци-онным способом, принима-лось с помощью рейтингово-го голосования на заседении ЦИК России. В список попа-ли города федерального зна-чения Москва и Севастополь, а также Нижегородская, Яро- славская, Курская, Мурман-ская и Ростовская области. При этом столица в самом от-боре не участвовала, посколь-ку может проводить ДЭГ вне конкурса – методика приме-няется в Москве с 2019 года, здесь уже есть собственная платформа и соответствую-щая законодательная база.– Свердловская область в этот список не вошла. С учё-том большого количества из-бирательных кампаний (все-го в Свердловской области пройдёт 37 кампаний одно-временно на трёх уровнях: федеральном, региональном и 35 местных) и значитель-ного числа бюллетеней, фор-мируемых органов публич-ной власти. Поэтому участие 

в электронном голосовании мы не принимаем, – проком-ментировал решение ЦИК РФ председатель Свердловско-го избиркома Владимир Ру-
синов.

Активность  
не помоглаНапомним, как ранее со-общала «ОГ», принятию ре-шения, в каких регионах го-лосование будет проходить в электронной форме, пред-шествовало масштабное те-стирование системы ДЭГ, проходившее по всей стра-не с 12 по 14 мая в рамках об-щероссийской тренировки по применению ГАС «Выбо-ры». По словам председате-ля ЦИК России Эллы Памфи-

ловой, и федеральная, и мо-сковская платформа ДЭГ про- шли испытание успешно. По-сле сборки ключей итоги го-лосования были подведены менее чем за 5 минут. На ста-дии подачи заявлений бы-

ло зафиксировано 137 тысяч отказов (менее 5 процентов). Причины каждого отдельно-го сбоя выясняются.Всего в тестировании при-няли участие свыше 1,2 мил-лиона избирателей по всей стране. За время теста систе-ма обработала более 5 милли-онов транзакций. Свердлов-ская область оказалась в чис-ле лидеров по активности из-бирателей в ходе тестирова-ния – в процедуре участвовали  48 283 человека. Таким обра-зом, по количеству участни-ков регион занял третье ме-сто, уступив лишь Санкт-Петербургу (63 936 человек) и Краснодарскому краю (62 607). Несмотря на это, Свердловский избирком не стал подавать за-явку на проведение электрон-ного голосования в сентябре. Подводя итоги тестирова-ния, заместитель председате-ля ЦИК России Николай Була-
ев сообщил, что Центризбир-ком внимательно изучил все заявки субъектов Российской 

Федерации на применение дистанционного электронно-го голосования 19 сентября.– Мы идём аккуратно и взвешенно. Нам бы хотелось 
испытать дистанционное 
электронное голосование в 
«боевой» обстановке, огра-
ничившись одним-полутора 
миллионами избирателей, − сообщил Николай Булаев. Он также добавил, что дистанци-онное электронное голосова-ние будет применяться в том числе на муниципальных вы-борах − это сложная проце-дура, которую раньше никто не проводил. Технически она требует большой разрешаю-щей способности от системы, способной увидеть избирате-ля в рамках очень маленького муниципального округа.В то же время заместитель министра цифрового разви-тия, связи и массовых комму-никаций Российской Федера-ции – главный конструктор ГАС «Выборы» Олег Качанов отметил, что запрос от обще-

ства на дистанционное элек-тронное голосование очень высокий.– Мы не можем на него не реагировать. И очень важно, что среди выбранных реги-онов есть те, которые имеют опыт проведения не только общероссийской тренировки, но и применения дистанци-онного электронного голосо-вания на реальных выборах, – пояснил он. 
Закрепление 
положительного 
опытаДобавим, что в эти дни (с 24 по 30 мая) по всей стране проходят праймериз «Единой России». За первые три дня в процедуре приняли участие больше 3,7 миллиона росси-ян. В Свердловской области процедура проходит исклю-чительно в электронной фор-ме. Уральцы активно вклю-чились в процесс – по ито-гам первых дней голосова-ния регион занимает уверен-ное первое место в стране по активности избирателей. По данным свердловского рег-отделения партии, по состоя-нию на 16:00 27 мая в Сверд-ловской области проголосо-вали 269 636 зарегистриро-ванных избирателей. Несмотря на то, что фор-мально предварительное внутрипартийное голосова-ние «Единой России» напря-мую не имеет отношения к выборному процессу в сентя-бре, активность свердловчан в ходе праймериз наглядно демонстрирует готовность жителей региона к волеизъ-явлению дистанционным способом.Кроме того, в начале 2021 года на Среднем Урале впер-вые в стране провели экспе-римент по выборам по тех-нологии блокчейн. С её по-мощью избрали депутатов Молодёжного парламента региона. Избирательная ко-

миссия Свердловской обла-сти (ИКСО) и молодёжный избирком провели весь цикл выборов – от выдвижения до агитации и голосования – в онлайн-формате на элек-тронной платформе. «Об-ластная газета» подробно рассказывала, как проходил этот эксперимент.
В следующий раз?Всё это вкупе напрямую свидетельствует о том, что свердловчане уже успели по-знакомиться с дистанцион-ным способом голосования и по достоинству оценили пре-имущества современных тех-нологий. Техническая состав-ляющая в регионе также от-вечает всем требованиям для проведения ДЭГ.По словам начальника ин-формационного управления Избирательной комиссии Свердловской области Сергея 

Сапцына, готовность регио-на показала в том числе и об-щероссийская тренировка по проведению дистанционного электронного голосования:– Мы отработали все не-обходимые процессы. Но в 2021 году мы проводим в на-ших муниципалитетах значи-тельное количество избира-тельных кампаний по выбо-рам в представительные ор-ганы местного самоуправ-ления. Такое большое коли-чество совмещений приво-дит к серьёзной нагрузке, в том числе и на программно-технические комплексы. Ду-маю, в будущем избиратели Свердловской области обяза-тельно получат возможность голосовать на выборах через Интернет.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Tesla – на вырост: электрокары пока не востребованыЕлизавета ПОРОШИНА
На прошлой неделе основа-
тель компаний Tesla Илон 
Маск, выступая на научно-
просветительском марафо-
не «Новое знание», допу-
стил, что в ближайшее вре-
мя его компания может офи-
циально выйти на россий-
ский рынок. Заявление вы-
звало большой резонанс – 
руководители сразу семи ре-
гионов (включая Свердлов-
скую область) пригласили 
миллиардера открыть завод 
у себя. Но даже учитывая все 
возможные плюсы (льготы 
для самого Маска и появле-
ние высокопроизводитель-
ных рабочих мест в террито-
риях), спрос на электромо-
били в России пока сложно 
назвать высоким. Сведения о количестве ав-томобилей с электрическим двигателем в Свердловской области разнятся. По данным регионального управления ГИБДД, на учёт поставлено 179 электрокаров. По данным «Ав-тостата», на Среднем Урале за-регистрировано 124 электро-кара, причём 19 из них приоб-ретены за январь-апрель 2021 года (для сравнения: за ян-варь-апрель 2020 года приоб-ретено только 4 электромоби-ля). – В региональном рейтин-

ге Свердловская область зани-мает 18-е место наряду с Кеме-ровской областью, где также зарегистрировано 124 элек-трокара. На одну позицию вы-ше расположился Ставрополь-ский край, на позицию ниже – Тюменская область, – пояснил представитель «Автостата» 
Азат Тимерханов. – Неболь-шой спрос на электромобили, на мой взгляд, связан с дву-мя основными факторами. Во-

первых, их высокая цена – в на-шей стране крайне мало жела-ющих отдать несколько мил-лионов рублей, чтобы стать обладателем нового электро-кара. А во-вторых, нужна ши-рокая зарядная инфраструк-тура, чтобы эксплуатировать электромобили, учитывая тер-риторию нашей страны с её огромными расстояниями.С первой причиной всё предельно ясно: удовольствие 

это недешёвое. Но что касает-ся зарядной инфраструктуры для электрокаров, то она всё-таки постепенно развивается. Например, по данным серви-са Ecars24, подзарядить элек-тромобиль можно на парков-ках ТЦ «Мега», бизнес-центра «Президент», а также на стан-ции МРСК Урала на Шефской и на нескольких заправках в Екатеринбурге и области. При этом находятся предпринима-тели, которые готовы предо-ставить возможность подза-рядить электрокар у себя за сравнительно небольшую пла-ту. Например, сервис Ecars24 предлагает воспользоваться предложениями владельцев кафе и стоматологии в Тугулы-ме и Талице: за час использова-ния 32-амперной розетки про-сят 50 рублей. Но многие владельцы элек-трокаров всё-таки предпочи-тают заряжаться дома. Среди них – житель Екатеринбурга 
Альберт Якупов, который уже несколько лет владеет элек-тромобилем Tesla Model 3, за-казанным специально в Аме-рике. Автомобилист рассказал «Облгазете», что обычно заря-жает электрокар на даче в вы-ходные и делает две-три не-большие подзарядки в тече-ние недели.  – Tesla сейчас – одна из са-мых безопасных машин, – рас-сказывает Альберт. – Несмотря 

на то, что специальных серви-сов по обслуживанию электро-каров в Екатеринбурге не су-ществует, больших проблем – заказать в Америке или Ки-тае запчасти и заменить у нас – нет. К тому же на топливо я трачу примерно в десять раз меньше, чем тратил бы на за-правку традиционного авто-мобиля. Заряда, накопленно-го за ночь, хватает на 200 ки-лометров пути. Я думаю, что продажи таких автомобилей в ближайшие годы будут ра-сти. Тем более, что уже сейчас многие мировые производи-тели заявляют о планах по от-казу от производства бензино-вых и дизельных легковых ав-томобилей. Другое дело, что у нас в стране до сих пор по до-рогам ездят автомобили воз-раста 20–30 лет.  Отметим, по прогнозу кон-салтинговой компании Boston Consulting Group (считается ве-дущей консультирующей ком-панией по вопросам стратегии бизнеса), доля продаж новых электромобилей на россий-ском рынке к 2035 году может составить 25 процентов. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Регион
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екатеринбург ирбит К.-Уральский Красноуфимск нижний Тагил Серов
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ПРогноз Погоды на завТРа

Проголосовать на выборах дистанционно свердловчане не смогут. Придётся идти на участки

Электромобили Tesla в екатеринбурге пока в диковинку
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУ «КЦСОН Камышловского района» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация 
юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним иму-
щества» ГАУЗ СО «Полевская СП» публикует отчёт о 
деятельности государственного автономного учреждения 
и отчёт об использовании имущества, закреплённого за 
государственным автономным учреждением, за 2020 г. на 
портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закреплённого за ним имущества» 
ГАУСО СО «КЦСОН Сухоложского района» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация 
юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закреплённого за ним имущества» ГАУ 
«КЦСОН Ленинского района г. Екатеринбурга» публи-
кует отчёт о результатах деятельности государственного 
автономного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация 
юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государствен-
ного автономного учреждения Свердловской области и об 
использовании закреплённого за ним имущества» ГАУ СО 
«Центр по организации и проведению физкультурных и 
спортивных мероприятий» публикует отчёт о деятельности 
государственного автономного учреждения и отчёт об использо-
вании имущества, закреплённого за государственным автоном-
ным учреждением, за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердлов-
ской области и об использовании закреплённого за ним 
имущества» ГАУСО СО «КЦСОН города Алапаевска и 
Алапаевского района» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения 
и об использовании закреплённого за ним государственно-
го имущества за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердлов-
ской области и об использовании закреплённого за ним 
имущества» ГАУ «ЦСПСиД г. Красноуфимска и Крас-
ноуфимского района» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения 
и об использовании закреплённого за ним государственно-
го имущества за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».
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СПРавКа «ог»
По данным аналитического агентства «Автостат», на начало 2021 года 
в россии было зарегистрировано 45 млн автомобилей. доля электро-
мобилей среди них ничтожно мала – их 0,2 процента (!), или 10,8 ты-
сячи машин. всего за год российский парк электрокаров вырос на 
71 процент – сейчас он представлен 18 моделями 14 различных ма-
рок. самый распространённый автомобиль – Nissan Leaf, также часто 
встречаются Tesla и Mitsubishi i-MiEV.

Юлия БАБУШКИНА
В этом году Ирбит отмечает 
390-летний юбилей. Празд-
ничные мероприятия прой-
дут 4 сентября. Сейчас мест-
ные власти готовят город-
скую инфраструктуру к 
предстоящим торжествам. 
На территории идёт рекон-
струкция старинных купе-
ческих домов – памятников 
культуры и здания театра, 
благоустройство парков и 
скверов. Особенным подар-
ком для ирбитчан станут 
новые дороги и жилые ком-
плексы.  

Движение не закроемКак рассказали в админи-страции города, в этом году на 

содержание и ремонт улично-дорожной сети выделено 300 млн рублей – это на 80 млн больше, чем в прошлом. Новое дорожное полотно появится на улицах Комсомольской и Максима Горького, 50 лет Ок-тября (от Советской до Проле-тарской), Дорожной, Промыш-ленной и других – подрядчики уже выходят на объекты.Кроме того, завершает-ся масштабная реконструк-ция улицы Александра Ма-
тросова, начатая в прошлом году. Протяжённость улицы – два километра, строители не только расширяют проез-жую часть и укладывают но-вый асфальт, но и обустраи-вают водоотводные канавы, опоры освещения, светофоры и остановочные комплексы. 

Параллельно власти начина-ют капитальный ремонт ули-цы Свободы. Помимо дорог городская мэрия намерена выполнить капремонт транзитного же-лезобетонного моста по ули-це Кирова – по нему транс-порт идёт в Алапаевск, Ту-ринск и другие территории. Стоимость работ – 65 млн ру-блей, торги на выбор подряд-чика уже объявлены. Протя-жённость дорожного участ-ка составляет 538 метров, включая сам путепровод 

длиной 78 метров. На мосту – две полосы движения, ши-рина проезжей части – 7 ме-тров. – Техническое состояние этого моста неудовлетвори-тельное, капитальный ре-монт необходим, – рассказал глава Ирбита Николай Юдин. – Полностью закрывать дви-жение транспорта по нему мы не планируем. Работы прой-дут поэтапно: сначала на од-ной полосе, потом – на другой. В перечень работ вхо-дит ремонт пролётных стро-

ений моста и бетонных опор, укладка нового асфальта, за-мена мостового огражде-ния, перил, тротуаров и улич-ного освещения. Подрядчи-ки должны завершить всё до конца этого года. 
140 новых квартирЕщё одно радостное собы-тие для ирбитчан – в городе началось строительство ново-го жилого комплекса по улице маршала Жукова. Это два пя-тиэтажных дома – на 50 и 90 квартир разного метража. Под-рядчик – компания «Сити Бил-динг» – зашёл на площадку. Стройка обойдётся в 270 млн рублей. – Квартиры в новых домах получат переселенцы из ветхо-

го и аварийного жилья, а так-же наши бюджетники – учите-ля и врачи. У жилого комплекса будет собственная блочно-мо-дульная котельная, – сообщил Николай Юдин. Напомним, осенью прошло-го года ирбитские власти сдали новый жилой дом на 54 квар-тиры по улице Орджоникид-зе. Он стал первой ласточкой в больших жилищных планах го-родской администрации. Тако-го события горожане не виде-ли минимум 10 лет. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

100 дней до юбилея: в Ирбите обновляют дороги и строят жильё
КСТаТи

вчера на центральной площади ирбита запустили большие 
часы с обратным отсчётом времени – до празднования юбилея 
города осталось 100 дней.
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Людям с непереносимостью лактозы совсем не обязательно сразу отказываться 
от всех молочных продуктов: можно попробовать употреблять козье и овечье 
молоко, кисломолочные продукты
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Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры 
мобильного телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

25 мая на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Официальное извещение Региональной энергетической комиссии 
Свердловской области 

 от 24 мая 2021 г. «Об исправлении неточности, допущенной при официальном опубли-
ковании постановления Региональной энергетической комиссии Свердловской области от 
14.05.2021 № 46-ПК «Об установлении размеров платы за технологическое присоединение 
газоиспользующего оборудования юридических лиц к газораспределительным сетям ак-
ционерного общества «Газпром газораспределение Екатеринбург» (город Екатеринбург) по 
индивидуальным проектам» и подлинная редакция постановления Региональной энергети-
ческой комиссии Свердловской области от 14.05.2021 № 46-ПК «Об установлении разме-
ров платы за технологическое присоединение газоиспользующего оборудования юридиче-
ских лиц к газораспределительным сетям акционерного общества «Газпром газораспреде-
ление Екатеринбург» (город Екатеринбург) по индивидуальным проектам» (номер опубли-
кования 30451).

Постановления Региональной энергетической комиссии Свердловской области 

 от 20.05.2021 № 47-ПК «Об установлении тарифов на услугу водоотведения, оказываемую 
муниципальным унитарным предприятием Артемовского городского округа «Жилищно-ком-
мунальное хозяйство поселка Буланаш» (поселок Буланаш) потребителям Артемовского го-
родского округа» (номер опубликования 30452);
 от 20.05.2021 № 48-ПК «Об установлении размера платы за подключение (технологиче-
ское присоединение) объекта капитального строительства общества с ограниченной ответ-
ственностью Специализированный застройщик «Атомстройкомплекс-Краснолесье» (город 
Екатеринбург) к централизованной системе холодного водоснабжения закрытого акционер-
ного общества «ВодоСнабжающая Компания» (город Екатеринбург) в индивидуальном по-
рядке» (номер опубликования 30453);
 от 20.05.2021 № 49-ПК «Об установлении тарифа в сфере водоснабжения акционерному 
обществу «Особая экономическая зона «Титановая долина» (город Екатеринбург) на террито-
рии Верхнесалдинского городского округа» (номер опубликования 30454);
 от 20.05.2021 № 50-ПК «Об утверждении индивидуального предельного тарифа на 
перевозку пассажиров и багажа автомобильным транспортом в городском сообщении 
по муниципальным маршрутам регулярных перевозок на территории муниципально-
го образования Нижнетуринский городской округ, осуществляемую обществом с огра-
ниченной ответственностью «СпецРесурс» (город Нижняя Тура)» (номер опубликова-
ния 30455).

Приказ Министерства по управлению государственным имуществом 
Свердловской области 

 от 21.05.2021 № 1593 «О внесении изменений в Результаты определения кадастровой сто-
имости земельных участков, расположенных на территории Свердловской области, утверж-
денные приказом Министерства по управлению государственным имуществом Свердловской 
области от 08.10.2020 № 3333» (номер опубликования 30456).

Приказ Министерства социальной политики Свердловской области 

 от 24.05.2021 № 231 «О размере компенсации расходов на автомобильное топливо» (но-
мер опубликования 30457).

26 мая на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Указы Губернатора Свердловской области 
 от 26.05.2021 № 289-УГ «О присвоении звания «Ветеран труда Свердловской области» 
(номер опубликования 30479);
 от 26.05.2021 № 290-УГ «О присвоении звания «Ветеран труда» (номер опубликования 30480).
Распоряжение Правительства Свердловской области 
 от 26.05.2021 № 250-РП «О внесении изменений в распоряжение Правительства Сверд-
ловской области от 28.12.2012 № 2677-РП «О Совете по развитию туризма в Свердловской 
области» (номер опубликования 30481).
Приказ Управления делами Губернатора Свердловской области 
и Правительства Свердловской области 
 от 25.05.2021 № 82 «О конкурсной комиссии Управления делами Губернатора Свердлов-
ской области и Правительства Свердловской области» (номер опубликования 30483).
Приказ Министерства здравоохранения Свердловской области 
 от 25.05.2021 № 1070-п «О внесении изменений в приказ Министерства здравоохранения 
Свердловской области от 06.10.2017 №1709-п «О порядке формирования и ведения реестра 
негосударственных организаций, осуществляющих комплексную реабилитацию и ресоци-
ализацию лиц, потребляющих наркотические средства или психотропные вещества без на-
значения врача, на территории Свердловской области» (номер опубликования 30477).
Приказ Министерства физической культуры и спорта Свердловской области 
 от 25.05.2021 № 158/ос «О внесении изменений в приказы Министерства физической куль-
туры и спорта Свердловской области, которыми учреждены ведомственные награды Министер-
ства физической культуры и спорта Свердловской области» (номер опубликования 30478).
Приказ Департамента по охране, контролю и регулированию использования 
животного мира Свердловской области 
 от 26.05.2021 № 156 «О мероприятиях, направленных на выявление личной заинтересован-
ности государственных гражданских служащих Свердловской области, замещающих должно-
сти государственной гражданской службы Свердловской области в Департаменте по охране, 
контролю и регулированию использования животного мира Свердловской области, которая 
приводит или может привести к конфликту интересов при осуществлении закупок товаров, 
работ, услуг для обеспечения нужд Департамента по охране, контролю и регулированию ис-
пользования животного мира Свердловской области» (номер опубликования 30482).

 

«Пытаемся открыть забытые страницы истории»Дарья ЧУРСИНА
Каждый год во время пара-
да Победы 9 Мая вслед за 
колонной военной техники, 
шествующей по центру Ека-
теринбурга, следует группа 
людей в исторических ко-
стюмах, которая представ-
ляет какую-то сцену из во-
енного времени 1941–1945 
годов. Со стороны это ка-
жется просто красивым, но 
мало кто знает, что эти лю-
ди — профессиональные 
реконструкторы, участни-
ки уральского военно-исто-
рического клуба «Горный 
щит», который существует 
уже более 30 лет. 

От войны 
с Наполеоном – 
к Великой 
Отечественной
 Изначально группа увле-чённых историей людей соз-дала военно-исторический клуб «Горный щит» в 1988 го-ду для реконструкции 37-го екатеринбургского полка на момент войны с Наполеоном. Сейчас же в клубе есть рекон-структоры, которые занима-ются Первой и Второй миро-выми войнами, Гражданской войной, Советско-финлянд-ской войной 1939–1940 годов.Студенты, пенсионеры, работающие – в клубе собра-лись люди разных возрастов, которые просто общаются и занимаются любимым делом в свободное время. Сейчас в «Горном щите» насчитывает-ся порядка 50 человек, боль-шинство из которых – старо-жилы, но периодически клуб пополняется новыми акти-вистами и любителями исто-рии. «Горный щит» является членом Российского военно-исторического общества, ос-нованного в 2012 году по ука-зу Президента России Вла-

димира Путина. Поэтому на получаемое финансирование уральский клуб может зани-маться не только пошивом одежды для воссоздания воен-ных сцен, но и несколько раз в год участвовать в исследова-ниях, выезжать на раскопки. Никаких денег взамен никто 

не получает – участники клуба «Горный щит» просто помога-ют сохранять и популяризиро-вать память предков. – Мы пытаемся открыть забытые страницы истории, — рассказывает журналисту «Облгазеты» один из старей-ших членов военно-истори-ческого клуба «Горный щит» 
Михаил Кирсанов. – В част-ности, наши ребята сейчас ищут в Перми место захоро-нения великого князя Михаи-
ла Александровича Романо-
ва, а в Верхотурье ведут по-иски останков китайцев, ко-торые погибли там в 1918 го-ду от рук русских солдат. Там стоит памятник, но на самом деле захоронений под ним нет, так как найти могилы не могут до сих пор. 

Имитация 
оригиналов9 мая, 22 июня, 7 ноября – на все эти памятные даты и крупные мероприятия, на-пример, на фестиваль «По-кровский рубеж» в деревне Кислянка Артёмовского рай-она или встречу историче-ского эшелона «Поезд идёт на Восток», непременно зовут реконструкторов из «Горного щита». Автор этих строк и са-ма участвовала в одной из та-ких реконструкций: окунуть-ся в мир Гражданской войны и на пару дней забыть о гад-жетах, кровати, микровол-новке и холодильнике было на удивление легко. Кто-то спал на матрасах в старом де-

ревянном домике, более зака-лённые – прямо в окопе. При-шлось вместе с товарища-ми варить гречку в котелке, ползать по траве с оружием в руках, слушать приказы ко-мандира, а потом «умереть» в окопе до звуков, обознача-ющих конец постановки. Но опыт полезный. Для участия во всех этих мероприятиях нужна соот-ветствующая подготовка: знание конкретного пери-ода истории, возможно, из-учение литературы и, ко-нечно, подходящее одеяние. Некоторые детали одежды можно купить в специали-зированных магазинах, но чаще всего исторический костюм приходится шить заново. – Умелые реконструкто-ры сами шьют себе форму, но не всё можно изготовить са-мостоятельно, – говорит Ми-хаил Кирсанов. – Ателье и мастера есть разные, но хо-рошее качество стоит денег. Мы, например, часто обраща-емся в Уральский институт музейных проектов. В зави-симости от сложности на из-готовление костюма уходит от двух недель до нескольких месяцев.
Цена такой одежды 

обычно зависит от эпохи и, 
по словам нашего собесед-
ника, может начинаться от 
25 тысяч рублей и закан-
чиваться несколькими сот-
нями тысяч. Например, са-
мая дорогая одежда из ре-
пертуара участников «Гор-

ного щита» – форма фран-
цузских воинов, а самая де-
шёвая – форма Рабоче-кре-
стьянской Красной армии 
1943–1945 годов. Изготов-ление костюмов для рекон-струкции финансируется, но участники клуба часто добав-ляют на это дело и собствен-ные средства. – Во время раскопок и исследований, даже той же чистки Верх-Исетского пруда в Екатеринбурге, можно най-ти много разных старинных и необычных вещей. Некото-рые из них в своё время яв-но выбрасывали просто так, – считает Михаил Кирсанов. – Одежда, конечно, чаще все-го уже не пригодная к ноше-нию, но как образец для соз-дания новой формы годится.При этом оригиналь-ные вещи в реконструкциях участники клуба стараются не использовать. – Когда в лесу случай-но рвётся старинная порту-пея, то становится как-то не по себе, – признаётся Михаил Кирсанов. – Да и ёлки рубить шашкой 1910 года тоже жал-ко. Поэтому одежду мы чаще создаём новую. Оружие также используем более поздних со-ветских времён, маскируя его под военное. Фотографии, книги и дру-гие подобные находки от-правляются в музеи: ураль-ские реконструкторы сотруд-ничают со Свердловским об-ластным краеведческим му-зеем и Верхнепышминским историческим музеем. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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В этом году Михаил Кирсанов (в центре) вместе с коллегами 
участвовал и в реконструкции встречи исторического эшелона 
«Поезд идёт на Восток» на железнодорожном вокзале Екатеринбурга

  КСТАТИ

Первую и третью субботу каж-
дого месяца военно-историче-
ский клуб «Горный щит» соби-
рается в 18:00 в Доме офицеров 
в Екатеринбурге. В это время 
туда может прийти любой же-
лающий и бесплатно послушать 
интересные лекции по истории.

Коровье VS растительное Так ли опасна молочная продукция, как её преподносят?Ирина ГИЛЬФАНОВА
В последние годы в обще-
стве всё чаще муссируют те-
му лактазной недостаточно-
сти, или непереносимости 
молока, которое издавна на-
зывали «нашим всем». Наи-
больший негатив вызывает 
коровье молоко. На полках 
в супермаркетах появляет-
ся всё больший ассортимент 
растительного молока, а ну-
трициологи и блогеры, на-
читавшись иностранных ис-
следований и статей, актив-
но призывают отказываться 
от молочной продукции и за-
менять её растительной. Но 
так ли массова проблема лак-
тазной недостаточности, как 
нам её представляют, и дей-
ствительно ли нужно уби-
рать все молочные продукты 
из своего рациона? 

Молочные 
«мутанты»Точных данных о том, сколь-ко людей в России страдает лак-тазной недостаточностью, к со-жалению, нет. Частные генети-ческие центры в своих иссле-дованиях делают вывод о том, что у 30–50 процентов россиян встречается непереносимость молочного белка. Однако сверд-ловские медики, с которыми по-говорила журналист «ОГ», уве-рены, что доля таких людей со-ставляет не более нескольких процентов. Так, по словам док-тора медицинских наук главно-го гастроэнтеролога УрФО Иго-

ря Хлынова, лактазная недо-статочность считается глобаль-ной проблемой не в России, а в странах Латинской Америки, Азии, США и других. К слову, не-давно британские учёные из Имперского колледжа Лондона установили, что коровье моло-ко становится наиболее частой причиной детских смертей сре-ди пищевых аллергий – на неё приходится около 26 процентов случаев.– Изначально фермент лак-таза, перерабатывающий моло-

ко, выделялся у человека при-близительно в возрасте до од-ного года, – объясняет Игорь Хлынов. – Поэтому сегодня лю-ди, которые не переносят моло-ко, считаются биологически и физиологически более древни-ми. А те, кто переваривают этот продукт во взрослом возрасте, как ни странно, являются «му-тантами», потому что их орга-низм вырабатывает фермент лактазы значительно дольше.В отличие от врачей, учё-ные связывают непереноси-мость лактозы (молочного са-хара) с генетическими измене-ниями современных коров. Как пояснил «ОГ» доктор биологи-ческих наук, профессор Ураль-ского государственного аграр-ного университета Владимир 
Мымрин, из-за вмешательства человека в селекционный про-цесс этих животных в середи-не прошлого века стали преоб-ладать коровы, производящие молоко с генотипом А1 или смешанным А1А2. Именно этот вид белка вызывает аллергиче-ские реакции у человека.– В обществе активно раз-водили коров с генотипом А1 для повышения молоч-ной продуктивности, на каче-ство сырья никто не смотрел, – говорит Владимир Мым-рин. – Сегодня генетика уста-новила, что варианты белко-вых казеиновых фракций по-разному влияют на организм: человек хуже переваривает молоко с генотипом А1. Для людей, которые предрасполо-жены к негативной реакции на лактозу, сегодня выведены коровы, которые производят молоко генотипа А2. Но оно стоит дороже и реже встреча-ется в магазинах.

Иммунитет ослабДиетолог Центра меди-цинской профилактики Ека-теринбурга Ирина Бороди-
на говорит, что человеку не стоит употреблять молоч-ные продукты только по двум причинам: из-за генетиче-

ской или приобретённой не-переносимости лактозы.– Если у ребёнка с самого детства после употребления молока возникает аллергиче-ская реакция, диарея или дру-гие неприятные симптомы, то, скорее всего, у него первичная лактазная недостаточность, – рассказывает Ирина Бороди-на. – Но чаще всего встреча-ется вторичная непереноси-мость у людей старше 50 лет, когда изменяется слизистая кишечника, появляются хро-нические заболевания, что вы-зывает проблемы с перевари-ванием молока.
Когда у человека недо-

статочно фермента, кото-
рый расщепляет молоч-
ный сахар, могут появить-
ся и не самые очевидные 
симптомы, такие как зало-
женность носа и кашель. 
Врачи связывают это с рас-
стройством кишечника, 
которое подрывает общий 
иммунитет организма. На-пример, многодетная ма-ма Елена Ласкина из Екате-ринбурга узнала, что у её ре-бёнка долго не проходил на-

сморк именно из-за потре-бления молока. – У нас с мужем полная не-переносимость лактозы, это передалось и детям, – рас-сказывает Елена Ласкина. – В школе и садике мы попросили не давать нашим ребятам мо-локо в чистом виде, но блюда, где есть молочные продукты, всё-таки разрешаем, напри-мер, кашу или запеканку. Как пояснила Ирина Боро-дина, кисломолочные продук-ты содержат меньше молоч-ного сахара и зачастую легче перевариваются, поэтому их можно есть в умеренном коли-честве всем. Также вместо ко-ровьего молока можно попро-бовать козье или овечье, так как в них содержится меньше лактозы. При употреблении этих продуктов отказ от цель-ного коровьего молока не бу-дет стрессом для организма человека. 
А риски есть?Кокосовое, соевое, мин-дальное… За последние пять лет производители вегетари-анского молока в России значи-

тельно расширили свой ассор-тимент. Но предложение рож-дает спрос – несмотря на воз-можность потреблять кисло-молочные продукты и молоко разных генотипов, всё больше людей меняют свой рацион и отказываются от любых молоч-ных продуктов в пользу расти-тельных аналогов. По мнению Ирины Бородиной, вегетари-анское молоко тоже полезно, особенно когда производите-ли обогащают его кальцием и другими витаминами. Однако такой напиток не содержит те незаменимые аминокислоты, которые необходимы организ-му. Поэтому при полном отказе от молочных продуктов нужно найти грамотную альтернати-ву этим компонентам.– Если у человека нет непе-реносимости лактозы, я бы ка-тегорически не рекомендовал отказываться от молока пол-ностью, потому что это высоко-ценный питательный продукт, – советует Игорь Хлынов. – Риски перехода на растительные про-дукты могут быть высоки для здоровья, и, возможно, только последующие поколения адап-

тируются к новому типу пита-ния. Для поддержания здоровья правильнее придерживаться традиционного рациона.Увлечение растительным молоком можно также связать с переизбытком непроверен-ной информации в Интерне-те, где зачастую рекомендации дают не учёные и врачи, а «ди-ванные» эксперты, блогеры. – Нужно ориентироваться не на блоги, а на себя и своё са-мочувствие, прислушиваться, как организм реагирует на тот или иной компонент питания, сдавать анализы и консульти-роваться со специалистами, – добавляет Ирина Бородина. – Также придерживаться обще-известных правил: есть боль-ше овощей и фруктов, рыба – идеальный источник белка, исключить из рациона соси-ски и колбасы. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

 В ТЕМУ

В школах Свердловской области пищевые ал-
лергии учеников обязательно учитываются при 
составлении школьного питания. Как сообщила 
журналисту «Облгазеты» директор лицея №130 
Ирина Артемьева, в их учреждении разрабаты-
вается специальное меню для детей с неперено-
симостью каких-то продуктов.

– Родители ученика ставят в известность 
классного руководителя и приносят справку от 
врача, – говорит Ирина Артемьева. – Для детей с 
разными медицинскими показателями есть без-
белковая или безлактозная диета. 

Классный руководитель школы №170 
Екатеринбурга Асия Чурсина также добавля-
ет, что следит, чтобы  в столовой среди всех 
порций было специальное блюдо для учени-
ка, у которого аллергия на тот или иной про-
дукт.

– Но цельное молоко в школьном меню 
практически не встречается, чаще всего может 
быть молочный суп или запеканка, – говорит 
Асия Чурсина. 
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В соответствии с постановлением Прави-
тельства от 21.01.2004 года № 24 «Об утверж-
дении стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничного рынков 
электрической энергии» АО «Горэлектро-
сеть» раскрывает информацию, подлежащую 
раскрытию.

В полном объёме информация опубликована на 
официальном сайте компании www.zao-ges.ru.

В соответствии с постановлением Правитель-
ства от 21.01.2004 года № 24 «Об утверждении 
стандартов раскрытия информации субъектами 
оптового и розничного рынков электрической 
энергии» АО «Региональная сетевая компа-
ния» раскрывает информацию, подлежащую 
раскрытию.

Информация в полном объёме опубликована 
на официальном сайте компании www.sv-rsk.ru.

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердлов-
ской области и об использовании закреплённого за ним 
имущества» ГАУ СО «РЦФКС КАРАТЭ» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного 
автономного учреждения и об использовании закреплён-
ного за ним государственного имущества за 2020 год на 
портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».

Глава Тавды ушёл 

в отставку

Гордума Тавдинского ГО приняла решение о до-
срочном прекращении полномочий главы Вик-
тора Лачимова. Исполняющим обязанности на-
значен его заместитель Валентин Миронов.

Об этом «Областной газете» сообщи-
ли в гордуме Тавдинского ГО. Причины ухо-
да Виктора Лачимова с поста главы не раз-
глашаются.

Напомним, что он возглавлял муниципали-
тет с 2010 года. В январе 2021 года чиновнику 
исполнилось 64 года. В марте он рассказывал 
«ОГ» о своих задумках: завершении капремон-
та центральной улицы Ленина, открытии нового 
парка Победы, капремонте моста через реку Ка-
ратунку, о спортивном городке при школе и за-
мене всего наружного освещения в Тавде.

Оксана ЖИЛИНА
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Сегодня в Екатеринбурге 
под эгидой областного ми-
нистерства культуры стар-
тует I Уральский форум на-
циональных оркестров Рос-
сии. Факт сам по себе беспре-
цедентный: в то время, как 
пандемия вынудила свер-
нуть во всём мире многие 
амбициозные арт-проекты, 
представители самого «за-
стенчивого» из искусств – 
народного – берут реванш. 
Устав дожидаться от обще-
ства заслуженного внима-
ния, они решили привлечь к 
себе внимание сами.– Идея родилась в сентябре 2020-го, – на вопрос «ОГ» рас-сказывает заместитель дирек-тора Уральского центра народ-ного искусства Лариса РОМО-
ДИНА, – в дни 75-летия Леони-
да Павловича Шкарупы, руко-водителя Уральского государ-ственного русского оркестра. В качестве заключительного ак-корда на том юбилейном кон-церте он, известный ныне ди-рижёр, сыграл виртуознейшую пьесу «Русская метелица» Ша-
лаева – соло на баяне с оркес-тром. Покорил всех! Тогда в ку-луарах юбилея и прозвучало: сколько же удивительного, не-ожиданного сокрыто в жанре народного искусства, сколь да-ровиты его представители! А следом идея: почему бы не со-звать на Урале форум нацио-нальных оркестров? Вскоре поняли: в такой встрече заинтересованы прак-тически все оркестры, а их в России – около 70. Когда-то на-циональные оркестры России объединял своей личностью 
Николай Калинин, дирижёр Национального академическо-го оркестра народных инстру-ментов России. «Наш Николай Калинин» – называли маэстро и артисты его оркестра, и ру-ководители народных оркес-тров России, и Всероссийское музыкальное общество, и слу-

шатели, для которых Николай 
Николаевич открыл удиви-
тельный мир музыки. С его 
уходом наш жанр словно от-
ца родного потерял, оркес-
тры оказались разрознен-
ными. Каждый выживает как может. И нам захотелось, что-бы Уральский центр народно-го искусства имени Евгения Родыгина стал объединяющей площадкой народно-оркестро-вого жанра.

Семь дирижёров 
на одной сцене
– В России, вы говорите, 

около 70 оркестров народ-
ных инструментов. В форуме 
участвуют пять. По какому 
принципу шёл отбор гостей?– Форум – масштабное со-бытие, но главные его герои – оркестры. Ради них, во имя них и их будущего всё затеяно. Вы-бирая, кого пригласить, ори-ентировались на мнение Лео-нида Павловича, который зна-ет все оркестры. Пригласили лучших – Белгородский, Ново-сибирский оркестры и коллек-тивы начинающие, но дерзно-венные, с отменным соревно-вательным духом – из Улья-новска и Уфы. У каждого будет свой «сольный» выход на сце-ну, но будут ситуации, когда нужно подготовить сцену для следующего оркестра, тогда в паузах будут ещё и променад-концерты – коллективов, ко-торые составляют народно-ор-кестровую карту России: в об-новлённом Мраморном зале у нас выступят квартет «Урал», ансамбль «Русичи», ансамбль народных инструментов «Обе-рег». И финал форума – гала-концерт, когда на сцене встре-тятся все пять оркестров, 180 исполнителей и 7 дирижёров!

– Аналогичные «объе-
диняющие площадки» есть 
ещё в России? Или это наив-
ный вопрос, с учетом отно-
шения общества к народно-
му жанру в последние годы? 

Извините, но вы лучше меня 
знаете, кто господствует сей-
час на российских сценах…– «Парад дирижёров» в Бел-городе, «Струны Сибири» в Но-восибирске, Международный форум дирижёров в Казахста-не. Всё! Нет площадки для об-суждения проблем жанра, об-менных концертов, старта мо-лодых. У симфонических и 
театральных оркестров есть 
практика приглашения ди-
рижёров, в народном испол-
нительстве она не прижи-
лась. Пока! А запрос у моло-дых дирижёров на возмож-ность попробовать силы, прой-ти мастер-класс у мэтра есть. Форум и предоставит им шанс и возможности. Пройдёт «круг-лый стол», за который наряду с профессионалами приглаше-ны руководители любитель-ских оркестров (а их пять толь-ко в Екатеринбурге). Мастер-классы проведут ведущие спе-циалисты народно-инструмен-тального исполнительства – народный артист России Вик-
тор Романько (баян), заслу-

женный артист России Михаил 
Уляшкин (домра), Юрий Фука-
лов (балалайка) и Бронислав 
Семичов (балалайка-контра-бас). Словом, есть что увидеть, услышать, о чём поговорить.

Оркестровая... 
кухня
– Вы имеете в виду науч-

но-практическую конферен-
цию с фундаментальной по-
становкой темы – «Актуаль-
ные вопросы развития со-
временного народно-оркес-
трового исполнительства»?– Да. Конференция затро-нет три блока глобальных для жанра вопросов. Первый – ме-неджмент в концертных орга-низациях. Речь о создании, как сейчас говорят, «продукта» – какие концертные программы существуют, в том числе – для детей? Как продвигать этот «продукт» и где найти сред-ства, чтобы реализовать свои идеи и талант?Второй блок проблем – где взять дирижёров? Старая си-

стема музыкального образо-вания разрушена, а Болон-ская система пока не оправ-дала возложенных на неё на-дежд. Учебные заведения вы-пускают исполнителей-народ-ников без квалификации «ди-рижёр народного оркестра», а мы крайне нуждаемся в таких кадрах. Конечно, решение этой проблемы – уровень федераль-ных министерств культуры и образования. Значит, надо дой-ти до них с формулировкой проблемы. А главное – с пред-ложениями.И третий блок – «Совре-менный оркестр русских на-родных инструментов: взгляд изнутри», по сути – оркестро-вая кухня: репертуар, штатное расписание, госзадание по кон-цертам, музыкальные инстру-менты (а проблема не только с ними, но и со струнами, с ме-диаторами). Будем говорить даже о музыкальном строе на-родных инструментов, ведь и струны надо уметь натягивать правильно!Гостей много. Об уровне 

представительства можно су-дить даже по одному имени: в форуме участвует доктор ис-кусствоведения, профессор Российской академии музы-ки имени Гнесиных, академик 
Михаил Иосифович Имханиц-
кий. Автор многих учебников. У меня в домашней библиоте-ке есть, например, книга Им-ханицкого по артикуляции, и я как дирижёр-хоровик исполь-зую его советы. Такого рода участники и позволят поднять форум, как говорят башкиры, «на большой высота» .

Чтобы не уходили 
в швейцары...
– Затеяв форум как акт 

поддержки своего люби-

мого народного искусства, 
прежде всего – народно-ор-
кестрового жанра, вряд ли 
вы и ваши коллеги хотели 
только «выговориться», об-
меняться наболевшим. Ну, 
один выговорится. Второй 
поддержит. А завтра – всё 
те же проблемы. Вы же яв-
но рассчитываете, по край-
ней мере – надеетесь, не 
только на эмоциональный, 
но и на практический резо-
нанс?– Потому в форуме уча-ствуют не только практики, но и учёные – корифеи нашего жанра, способные обобщить опыт, предложить решение проблем. Планируется под-готовка итогового докумен-та (назовем его пока услов-

но резолюцией), который бу-дет адресован Министерству культуры России, Министер-ству образования, руковод-ству концертных организа-ций страны. В нём уже сейчас очевидны реперные точки – необходимость конкурсов ди-рижёров как возможность от-крытия новых талантов, соз-дание на федеральном уровне секции народных оркестров как объединяющего звена для развития партнёрских, про-фессиональных связей, под-готовка кадров для народных оркестров и, простите за про-зу жизни, их достойная опла-та. Не поверите: зарплата в на-родных оркестрах – самая низ-кая среди оркестровых кол-лективов. И разве не шокиру-ет факт, что профессиональ-ный контрабасист предпочи-тает уйти из оркестра швейца-ром в ресторан? А такие пре-цеденты есть…Урал, соединяющий Вос-ток и Запад, – выгодная тер-ритория для диалога. Никто его не минует. Здесь здоро-во обмениваться опытом, «се-бя показать и других посмо-треть», обозначить проблемы. Совсем другой резонанс полу-чается. Мощный! Уже на ста-дии подготовки форума уда-лось договориться об обмен-ных концертах. В июне у на-шего оркестра два концерта на международном фестива-ле в Ульяновске, в ноябре – га-строли в Белгород, через Уфу. И там, и там – концерты. От-ветные визиты! Ну а пока мы встречаем гостей – Белгород, Москва, Санкт-Петербург, Ка-луга, Красноярск, Уфа, Ново-сибирск, Асбест, Липецк, Че-лябинск, Ульяновск, Петроза-водск…
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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ЧЕМ БУДЕМ УДИВЛЯТЬ ЗРИТЕЛЕЙ?
Леонид ШКАРУПА, заслуженный деятель искусств России, создатель 
и руководитель Уральского государственного русского оркестра:

– Выступят все пять оркестров-
участников, а кроме новосибирско-
го, уральцы из них ещё никого не 
видели. У каждого оркестра – своя 
уникальная программа, ни одно про-
изведение не повторяется в другом 
концерте. Состоятся и три премье-
ры... Думаю, удивит Ульяновский го-
сударственный губернаторский ор-
кестр русских народных инструмен-
тов: в их программе «НеФормат» за-
планирован интерактивный номер с участием публики.

– Когда формировали программу финального концерта, чем руко-
водствовались? Сводным составом участников? Дипломатией? Типа 
должно обязательно прозвучать и что-то уральское, и что-то суперпо-
пулярное во всей России…

– Чтобы было интересно! Всем. Гала-концерт – апофеоз. Прозвучат 
16 произведений, каждый дирижёр будет дирижировать по три сочине-
ния. Будут и яркие сольные выходы – балалаечников, гармонистов, ку-
раиста. Более того – в какой-то момент на сцене будет ансамбль кура-
истов, восемь исполнителей!

Но и в ходе форума, его деловой части, будут интересные герои и 
встречи. Например, в составе Новосибирского оркестра приезжает му-
зыкальный мастер Евгений Денисов: все мастеровые балалайки сегод-
ня заказывают ему.  А балалайка – штучный товар. Как скрипка Стради-
вари. Таких мастеров – единицы. Так вот Евгений Денисов будет высту-
пать и представит инструменты. А он, кстати, изобрёл уникальный ин-
струмент – гусли электронные. Вот мы каждый концерт таскаем на сце-
ну и со сцены гусли весом 90 килограммов (у них чугунная рама), а его 
авторское изобретение – гусли размером с портативный чемоданчик. А 
звучат – как три оркестра!

Уральский государственный русский оркестр, как и десятки их коллег-коллективов по стране, – 
по определению красноречивый символ и образ России. А уж когда заиграют...

18 апреля 2021 года команда «УГМК» шестой раз выиграла 
Евролигу ФИБА
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«Лисиц» ожидает перезагрузка?Евгений ЯЧМЕНЁВ
В последние месяцы 
в СМИ активно обсуждается 
информация о том, что 
в Уральской горно-метал-
лургической компании 
идут кадровые перестанов-
ки в руководстве и реорга-
низация активов. По непод-
тверждённым сведениям, 
в результате этих процессов 
у генерального директо-
ра УГМК Андрея Козицына
останутся непрофильные 
активы, в частности, кон-
троль над спортивными 
командами, которые спон-
сирует холдинг. Главные 
среди них – хоккейный 
клуб «Автомобилист» и бас-
кетбольный клуб «УГМК» – 
флагман российского и ев-
ропейского баскетбола.В сложившейся ситуа-ции продолжать финансиро-вание двух дорогостоящих проектов в прежнем объё-ме будет проблематично, но хоккей в России – вид спор-та привилегированный, а Континентальная хоккей-ная лига – проект не только спортивный, но и геополи-тический. Интерес к женско-му баскетболу гораздо бо-лее умеренный. Скорее все-го, именно «лисиц» ждёт не только сокращение бюдже-та, но и кардинальная сме-на вектора: клуб откажется от легионеров и будет ком-плектоваться российскими игроками, сделав ставку на своих воспитанников. Кроме того, в целях экономии клуб может отказаться от арен-ды Дворца игровых видов спорта «Уралочка» и прово-дить все домашние матчи во Дворце спорта УГМК в Верх-ней Пышме.С 2009 года «лисицы» – бессменные чемпионки Рос-сии, за предыдущие шесть лет команда, без учёта недо-игранного ковидного сезо-

на 2019/2020, лишь однаж-ды не выигрывала Евроли-гу. В завершившемся недав-но национальном чемпиона-те многие матчи команда из Екатеринбурга выиграла с разницей в 60–80 очков, так что о наличии хоть какой-ни-будь конкуренции говорить уже совсем не приходится.Но при всём обилии ти-тулов стратегия БК «УГМК» выглядит тупиковой. Можно сколько угодно, собрав сбор-ную мира, побеждать во всех турнирах, вот только разви-тию баскетбола ни в отдель-но взятой Свердловской об-ласти, ни в России в целом это никак не способству-ет. Сам екатеринбургский клуб по аналогии с «неф-тяной иглой» в экономике, можно сказать, плотно под-сел на «легионерскую иглу». Зачем развивать детский и юношеский баскетбол, ес-ли можно купить уже гото-вых зарубежных или рос-сийских игроков? А в мас-штабах страны – какой во-обще смысл проводить чем-пионат России, если прие-дет звёздный десант из Ека-теринбурга и разнесёт ед-ва ли не любую команду вдребезги? Баскетбольная 

команда «УГМК» давно уже 
перестала быть явлени-
ем спортивным – это ско-
рее шоу-группа наподо-
бие американской выста-
вочной команды «Гарлем 
Глобтроттерс», которая ко-
лесит по городам и весям и 
устраивает там показа-
тельные выступления.Представительство ека-теринбургской команды в сборной России год от го-да сокращается, и к чемпи-онату Европы-2021 в соста-ве национальной коман-ды готовится лишь одна (!) баскетболистка – центро-вая Мария Вадеева. При-чина проста: ключевые ро-ли в команде играют зару-бежные звёзды из США, Ис-пании, Бельгии. Из шест-надцати баскетболисток, выходивших на площадку в матчах чемпионата Рос-сии 2020/2021, в число се-ми игроков, имеющих наи-большее игровое время в среднем за матч, из россия-нок затесалась лишь та же Мария Вадеева, да и она по этому показателю лишь ше-стая в команде. Есть ещё в составе национальной сбор-ной воспитанница «УГМК» – уроженка Сухого Лога Ели-

завета Комарова, но места в основной команде ей не нашлось, и она сейчас пред-ставляет оренбургскую «На-дежду».Почти двадцать лет суще-ствует молодёжная коман-да «УГМК-Юниор», которая вроде как призвана гото-вить игроков для основной команды. Засветились в ней в итоге считанные единицы, а кроме Комаровой до уров-ня хотя бы кандидата в на-циональную сборную дорос-ла разве что Виктория За-
вьялова. Для сравнения, из состава национальной сбор-ной, который сейчас гото-вится к чемпионату Европы, восемь игроков (в том числе и выступающая три сезона за «лисиц» Мария Вадеева) прошли школу «Спарты энд К» из Видного. После 2013 года этот клуб благоразум-но вышел из бессмысленной войны кошельков с «УГМК» и сосредоточился на подготов-ке резерва. В минувшем се-зоне «Спарта энд К» заняла в чемпионате России скром-ное восьмое место, но полу-чается, что вклад Видного в российский женский баскет-бол несоизмеримо выше, чем Екатеринбурга.  Избавление от любой за-висимости – задача сложная, но полезная. В том числе и от легионерской. И сейчас у бас-кетбольного клуба «УГМК» есть хороший повод сделать давно назревшую переза-грузку. Попробовать пойти другим путём – вырастить своими силами новых звёзд и вернуться на вершину. Вот это будет по-настоящему круто.
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Грязевые ямы, пятиметровые стены и настоящий «Стальной характер»Данил ПАЛИВОДА
На территории спортивно-
го комплекса «Уктус» в Ека-
теринбурге 5 июня состо-
ится экстремальный за-
бег «Стальной характер». У 
свердловчан будет возмож-
ность проверить себя на од-
ной из четырёх трасс, подго-
товленных организаторами.– Екатеринбург уже по-казал, насколько круто и яр-ко может проводить такие ме-роприятия. Забеги прошлых лет собирали тысячи любите-лей экстрима и просто люби-телей спорта, готовых прове-

рить себя и поддержать друг друга. Участвовать приходи-ли как большими командами, целыми семьями, коллектива-ми разных организаций, так и индивидуально. Это было дей-ствительно зрелищное собы-тие, – отметил руководитель проекта Андрей Потапов.Для участников подгото-вили четыре трассы. Первая из них – три километра, на протя-жении которой придётся пре-одолеть десять испытаний. Эта трасса предназначена для новичков, и на её прохожде-ние будет неограниченное ко-личество времени. Дистанции протяжённостью пять и семь 

километров подойдут для тех, кто занимается спортом. Ну, а для тех, кто хочет проверить свои силы и свой характер на самой сложной трассе, органи-заторы подготовили девяти-километровый маршрут с бо-лее чем 20 препятствиями.Участникам предстоит окунуться в резервуары с хо-лодной водой (препятствие «Ледяные ванны»), преодо-леть стену высотой почти пять метров при помощи ка-натов и товарищей по команде (препятствие «Вертикальный мир»), проползти по десят-кам ям с грязью и многое дру-гое. «Стальной характер» мож-

но бежать как командой, так и индивидуально. Регистрация проходит на официальном сай-те забега: steelcharacter.ru. Организаторы отмечают, что на забег уже зарегистри-ровались не только жите-ли Екатеринбурга, но и Ара-миля, Асбеста, Берёзовского, Богдановича, Верхнего Ду-брово, Верхней Пышмы, Дег-тярска, Заречного, Ирбита, Каменска-Уральского, Крас-ноуфимска, Невьянска, Ниж-него Тагила и других горо-дов региона, а также участ-ники из Перми, Воронежа, Сургута, Тобольска, Тюмени и Озёрска.


